



Avance de nuestras líneas. El enemigo sufre gran quebranto

Partes oficiales de guerra

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 4 de junio de 1938. II Año Triunfal

En el sector de Tremp, durante la noche pasada, el enemigo atacó dos de nuestras posiciones, siendo rechazado con muchas bajas.

En un reconocimiento realizado en un barranco al Este de Borani se han recogido 88 cadáveres enemigos y diverso material.

En el frente de Castellón, sector de Albuñol, nuestras fuerzas han ocupado Monte Gordo, limpiando de enemigo la zona conquistada. Por este frente se han presentado 136 milicianos, de ellos 116 en bloque.

En los sectores de Vistabella y Peñagolosa se ha avanzado también, ocupando totalmente el macizo del tozal Mariné, en el que el enemigo se hallaba atrincherado, desalojándole y quedando en nuestro poder más de 200 muertos y una compañía entera, que fué copada.

Salamanca, 4 de junio de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 5 de junio de 1938. II Año Triunfal.

En el frente de Cataluña, sector de Sort, fueron rechazados algunos intentos de ataque que el enemigo realizó durante la noche última contra nuestras posiciones de Piedras de Aolo y cota 1.560.

En el frente de Tuel ha sido contraatacada nuestra línea en algunos puntos, siendo enérgicamente rechazados los contraataques, habiendo dejado el enemigo abandonados unos 150 cadáveres.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 5 de junio de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Una maniobra clarísima

«The Table», la admirable revista londinense, en su último número (23 de mayo), subraya un hecho del cual nos hemos venido dando perfecta cuenta leyendo la promesa roja. Dice «The Table»: «En este momento es «módica» en la prensa de izquierda hablar menos de los italianos y más de los alemanes. Cierro, basta hojear dicha prensa. Toda está orientada para impresionar al público francés, pensando en su psicología. Se considera que produce más efecto hablar de colonización y de amenaza alemana que de influencia italiana. No se olvide que el «adico italiano» no produce impresión. Además pesan otras cosas; el hecho de que entre Francia e Italia que pelearon juntas en la Gran Guerra, hay demasiados lazos de raza y de historia para que pueda ser explotado un antagonismo inexistente, la cordialidad de relaciones anglo-franco-italianas que hallarán vía de concreción definitiva después de un acuerdo perfecto en Londres.»

En esta explotación del «disco alemán» se buscan dos cosas «primera, estimular un ambiente de discordia, propicie a conflictos. El Comunismo todo lo espera de la guerra. Y además alejar a la opinión de Francia de la España Nacional abriendo abismos entre una y otra».

La maniobra roja con tales objetivos se realiza en diversos frentes, mediante diversos registros. Su técnica es la siguiente:

- Fustigar a las democracias por su pasividad.
- Ponderar la influencia germánica en el movimiento de independencia español, dejando de lado por el momento la solidaridad italiana.
- Presentar a Franco en la propaganda calife de París como el «venenoso mortal de Francia». Así rezan los carteles que la oficina de propaganda de la rue de Chateaudun hace circular por París.
- Provocar incidentes de frontera; el bombardeo de Cerbére por los aviones rojos camuflados de nacionales.

De como se fustiga a las democracias, de como se las invita a actitudes irreparables, da idea el siguiente texto de «El Diuivio»:

«No hay nada más ridículo que ese afán declamatorio en el que se disculpan casi todas las energías de los gobernantes demócratas. Todavía, a esas alturas, se recrean afirmando, después de cada concesión que hacen al fascismo y con el propósito de justifi-

carla, «que han salvado la paz del mundo». ¿Salvar la paz del mundo? ¿Creen, acaso, que el mundo no es más que el despacho en que trabajan, o el gabinete en que roncan?»

«Europa entera, sin acudir a la realidad de otros continentes, se halla en estado de guerra. No ha empezado todavía la conflagración general, porque aún no se siente uno de los grupos con fuerza bastante para contratar un seguro de victoria.»

Los rojos ya han declarado el estado de guerra en Europa. En España solo han declarado el estado de «alarmas».

La invitación a una política bélica por parte de Francia, puede verse en el que hoy, después del seccionamiento de la España roja, es su más oicioso órgano gubernamental «La Vanguardia». Publica en la misma fecha a doble columna, un editorial titulado: «Partida contra dos patrióticos». Y en el que se hacen cosas como las siguientes:

«Lo importante es que el ser francés, tal como ha ido cristalizándose en las guerras y en su rica literatura, es refractario a dejarse enervar por una política exterior deliberadamente tímida, como la seguida en los últimos meses. El pueblo responde mejor a la acción.»

«Se engañan los que creen que necesitamos desgastarnos para que al otro lado del Pirineo sean consideradas las cosas de la República española tal como en realidad son. Nuestro mejor auxiliar es el patriotismo francés.»

«Los rojos, los hombres de la Internacional y de la antipatria, invocando el patriotismo francés! Es todo lo que quedaba por ver. Los rojos que quemarían, si les fuese dable, todas las imágenes de Juana de Arco y a los cuales ofenden igualmente las ejecutorias de la grandeza de España y de la grandeza de España, ¡hablando de patriotismo! ¡Los rojos desplegando banderas tricolores y cantando la Marsellesa! No. todo es ficción, todo es chantaje. La bandera tricolor es ostentada por ellos como la bandera de España. Su única bandera es la roja. Su único himno, la Internacional.»

La opinión de Francia debe ver clara la maniobra, la insinceridad y la vileza de esas apelaciones a un patriotismo que lanzan los sin Dios y sin Patria.

Al patriotismo francés y al patriotismo español—vecinos, hermanos de raza—no los divorciará una maniobra burda, del más puro y torpe estilo soviético. Uno y otro saben que su oponente es uno, el mismo: la antipatria.

Nota del Gobierno Nacional

El Gobierno, ante los acentuados rumores que por diversos conductos llegan a él relacionados con nuevos manejos del Comité de Barcelona y secaces para lograr un armisticio y una tregua en la contienda española, declara, una vez más, que no aceptará jamás como fin de la guerra otra solución que no sea la rendición sin condiciones del enemigo. Toda campaña o sugerencia en sentido

opuesto representa una eficaz ayuda a la destrucción de España, que no otra cosa supondría cuanto desvirtuase en lo más mínimo el triunfo rotundo del Ejército Nacional.

Al formular esta declaración el Gobierno no hace sino recoger fielmente los anhelos de una Nación que está defendiendo heroicamente sus esencias históricas y los principios de la civilización.

De la muerte a la vida

por el Dr. D. Teodoro Cuesta, Presbítero Catedrático.

Aquellos energúmenos buscaron un pretexto para detenernos en unos libros de latín que yo llevaba gritando como furias: «El latín es cosa de iglesia y hay que hacerlo desaparecer, hoy lo que vale es el ruso», y simultáneamente a empujones nos metieron en el vehículo, sin escuchar nuestras protestas.

No es de desaprovechar el dato singular que nos brindaron aquellos hombres que según afirmaban en sus escritos y predicas iban a elevar la cultura del universo y para empezar «harán desaparecer el latín como inservible y anticuado». ¿qué tal?...

Entre nuestros acompañantes hubo dos pareceres, un malvado susurró unas palabras al oído del conductor, debió decir, a la Casa de Campo o algo así, pues otro intervino para decir: «no, no, ahí no, a la Dirección de Seguridad».

El miliciano que ocupaba un asiento delante del mío, vuelto atrás su rostro, al apurar medio borracho, los últimos restos de un magnífico puro, vaciaba soez el humo a mi misma cara mientras el cañón de su pistola le puse el dedo en el gatillo rozaba mi ropa frente al corazón.

Habíamos andado muy poco por la calle de Fuencarral, cuando vi caer mi pluma estilográfica, que sin duda aque los maestros del robo al querer arrancar de mi bolsillo vino al suelo.

Casi instintivamente traté de recogerla inclinándome lo conveniente para ello y en aquel preciso momento de la pistola que me apuntaba al corazón se disparó un tiro, que milagrosamente no me taladró el pecho.

La bala atravesando el cristal por el lado izquierdo del coche fué a herir en la pierna a un paisano de los muchos que en confusa mezcla se encontraban a la puerta de una taberna.

El momento fué indescriptible, clamaron airadas voces terriblemente amenazadoras, ¡matarlos! ¡pistolos, pistolos! ¡un coche de fascistas!...

¡Terribles instantes!... El que tenía en su mano la pistola aún humeante se levantó y grita levantando el puño: «¡Salud camaradas, salud!, no tiréis que somos milicias, somos de los vuestros, la causa del dolor ha sido que se quería marchar un fascista que llevamos y por eso le tiré; ahora bajo e irá con el herido donde sea y a éste canalla ya le ajustarán pronto las cuentas».

«¡Traedle, traedle, gritaba furiosa la gentuza, aquí mismo lo acerbaremos a tiros».

«No, camaradas, no, contestaron los del coche, a éste le matemos nosotros», al mismo tiempo que el coche seguía a ultramar con nuestro con siguiente pánico sin hablar desde luego una sola palabra que hubiera sido, a buen seguro, una fulminante sentencia de muerte.

Con gran dificultad puede abrirse paso nuestro coche, pasadas algunas calles por la multitud de vehículos que cruzan en todas direcciones, no obstante ir en todos ellos uno de los milicianos alargando su brazo y mostrando el carnet sindical en su mano.

Nos mandan apurar delante de un edificio donde hay estacionados coches en gran cantidad y gran número de milicianos armados como siempre.

Una gran cola de gente con caras de consternación espera su sentencia inapelable y aun pueden dar gracias a Dios de ir a parar a aquel lugar donde eran conducidos una infima parte de los detenidos, ya que la inmensa mayoría eran llevados directamente a la Casa de Campo u otros alrededores para ser fusilados.

Después de tres horas de espera se hace una parodia de declaración y son examinados los libros.

Pocos minutos antes de esto me pide la documentación un escribiente o conserje y al ver que era de Burgos con una mueca grotesca y respectivo además me dice insolentemente: «Hola, hola, ha caído aquí uno de los que buscamos, menudo caraca será como toda esa gente postrada, ya te aseguraremos bien y cuando lleguemos a Burgos, que será pronto, no quedará ni uno para contar y destruiremos hasta los últimos mientos de la Catedral para que no quede ni rastro de religión ni fascismo».

Un empleado llevado de un recto proceder, vista la documentación y los libros, dijo a los que me habían detenido que ninguno de ellos era motivo de entrar a la cárcel.

Aquellos esbirros se revolviéron to-

Italia en su fiesta de ayer

Recordábamos hace contados días, con ocasión de conmemorar la confraternidad sincera y firme de Italia y de nuestra Patria Española, que Roma, ciudad de las vicisitudes, y preferentemente su territorio asiento de los latinos, y desde su Rey Latino y sus sucesores Eneas y Silvio y los trece que le precedieron hasta que aque lla ciudad fué fundada por Rómulo, fué sede de salvación del mundo civilizado cuando irrumpió Atila sobre la parte meridional de Europa; de ella salió la voz pontificia que concertó a los príncipes cristianos contra el turco vencido en el golfo de Lepanto; y, de presente, se coloca decididamente y con fortaleza al lado de la buena España para salvar la civilización secular cristiana que fué irradiada principalmente de Roma como ciudad de cristiandad en la cual la Providencia de Dios quiso colocar la sede eterna de su doctrina y de su potestad encarnadas en el Pontífice romano, Vicario de Jesucristo en la tierra.

El señor Mussolini, en la obra para nosotros más trascendente, y aun transcendental, el Tratado de

Letrán, consumó con Su Santidad la relación definitiva de derecho, reconociendo un Estado independiente y entregando una indemnización al Papa, que quedó plenamente soberano. Las relaciones entre el Quirinal y el Vaticano quedaron restablecidas.

Italia apareció una de derecho y de hecho; y terminada la anarquía, en que estuvo sumida por la extensión del socialismo ateo y el comunismo descarado y de acción, merced a la decisión gubernativa del Sr. Mussolini, entró en plena vía de imperio y de grandeza con la extensión de su dominio sobre Abisinia.

Hoy hace pesar su poder sobre Europa; y se halla dispuesta a evitar que la civilización cristiana sucumba, colocándose al lado de la buena España.

Roma, la capital de la cristiandad y el imperio italiano, después de restablecida la amistad entre el Poder espiritual y el temporal, pudieron celebrar ayer con gran sosiego moral y alegría y contento, el día de su fiesta.

¡Qué bien están los imperios acercándose a Dios!

Campaña de difamación roja sobre los bombardeos aéreos

Radio Nacional radió anoche la siguiente nota:

«La constante campaña de difamación de los rojos en el extranjero, auxiliada por los internacionales y Prensa al servicio de los extremistas, en estos momentos dirigidas contra las acciones aéreas nacionales, y en las que pretenden hacer aparecer poblaciones civiles víctimas de crueles e inhumanos bombardeos, constituye un eslabón más de la cadena de falsedades de la propaganda roja.»

En la Villa de Granollers y en el interior de la misma existe una central eléctrica, una subcentral, una fábrica de municiones, dos de material de guerra y un taller de montaje de aviones.

La capital de Alicante es hoy uno de los lugares de más actividad industrial militar, pues aparte del tráfico de material de guerra, municiones y aviones desarmados, que es constante en aquel puerto, existen los siguientes objetivos militares: un taller de construcción de hélices de aeroplanos en el varadero del puerto, un depósito de material de guerra en el depósito de máquinas del ferrocarril, una fábrica de aeroplanos en la Vall de Rius y Taulé, con trescientos sesenta obreros y ciento veinte técnicos; una fábrica de bombas, fábrica de Pena, entre la estación de Murcia y la Campsa, otra en el paso a nivel del ferrocarril, otra en los talleres de Aznar en la calle de Quiroga, frente al Consulado de Santa Bárbara, junto al Matadero, otra en los talleres de Roder, en la calle del Malsomnave, otra en los talleres de Verdú, en la plaza del 14 de abril, aparte de los nuevos depósitos de la Campsa reconstruidos después de bombardeos anteriores y el campo de aviación de la Rabasa a tres kilómetros de la capital.

Vuélvase, pues, la acusación contra los que convierten las poblaciones antes pacíficas en centros de actividad fábricas militares y pretenden explotar el sentimiento humano de las naciones mientras colocan en las poblaciones no combatientes sus industrias y depósitos bélicos.

Facil es el remedio: evácuense las poblaciones civiles de las zonas que ocu-

pan los centros dedicados a las actividades militares y protéjase con defensas pasivas a la población expuesta, y la Prensa extranjera no olvide que las que llaman naciones democráticas no han logrado a este respecto en la Comisión del Aire de la Sociedad de Naciones, ni siquiera en la paz, el llegar a conclusiones prácticas para regimentar y humanizar los bombardeos aéreos.

La aviación nacional, que lucha con heroísmo y victoriosamente contra el frente rojo comunista europeo, no necesita de consejos en defensa de su libertad ni de su civilización amenazada, ni de acuerdos ginebrinos para llevar la guerra en el más alto sentido de humanidad y sólo bombardea aquellos objetivos de importancia militar clásicos, y aceptados en el derecho internacional público de las naciones que parecen escandalizarse de las víctimas casuales que puedan ocasionar un bombardeo aéreo, debido siempre a la ineptitud y abandono criminal de los mandos rojos, no se cometen al conocer el martirio y asesinato de cerca de medio millón de seres en las «checas» y mazmorras de la España roja.»

El subsidio Pro-Combatiente

da de comer a la viuda, a los hijos, a la mujer o a los padres del soldado que partió sin pensar en la tranquilidad de su hogar por salvar la España en que vivimos. No desengañemos la esperanza de auxilio que puso en nosotros.

Da de tu tabaco a los que sufren por España. No niegues el cigarrillo que para ellos te pide Obra Católica de Asistencia al Herido.

Ha regresado la misión española que fué a Italia

A las tres y media de la tarde de ayer en un avión de «Ala Littoria», pilotado por el comandante Federigi, llegó a esta capital la Comisión española que regresa de Italia después de asistir a la Jornada de Solidaridad Hispano-Italiana.

Los viajeros, señores conde de Mayalde, José Félix de Lequerica, marqués de Luca de Tena, Manuel Aznar, Víctor de la Serna, José Muro, jefe provincial de Pontevedra, el teniente de Caballería Jaime Soler y J. A. Jiménez Arnau, se mostraron muy satisfechos del viaje.

La caridad une, el egoísmo separa, ayuda a tus hermanos redimidos contribuyendo en la suscripción de AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS.

Orden sobre ingreso de las Asociaciones en la C. N. S.

El Boletín Oficial del Estado de hoy publica lo siguiente: I. I. Sr.: Con el fin de que las entidades que en virtud de lo previsto en el artículo octavo del decreto de 21 de abril del año actual, al solicitar su ingreso en la C. N. S., puedan aportar los datos precisos para resolver cada caso, este Ministerio, de acuerdo con el artículo noveno del Decreto mencionado, ha dispuesto:

- Primero. Toda Asociación que pretenda ingresar en la C. N. S. deberá solicitarlo por escrito a este Ministerio, presentando su solicitud en la Delegación Sindical Provincial correspondiente. Segundo. A la solicitud deberán acompañar: a) Certificado del acta de la sesión y junta en que se acordó el ingreso. b) Relación detallada, con expresión del estado en que se hallan, de las Mutualidades y Cooperativas, que sostengan. En caso negativo, certificación en que así conste. c) Balance General firmado por el Presidente, Secretario y Tesorero. d) Estatutos de la Asociación. e) Número de socios y actividades profesionales de los mismos.

Tercero. El Delegado Sindical Provincial, una vez recibida la solicitud con los documentos que se citan en el artículo anterior, expedirá el oportuno recibo remitiéndola a este Ministerio en el plazo de ocho días, con su informe. Cuarto. El Ministerio resolverá en definitiva sobre el ingreso en la C. N. S., de los componentes de la entidad solicitante, fijando las condiciones en que deberá realizarse y la forma en que quedarán atendidos sus servicios en la Organización Nacional-Sindicalista. Dios guarde a V. I. muchos años. Santander, 1 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

Pedro González Bueno

CIRCULAR

El I. I. Sr. Jefe del Servicio de Jurisdicción y Armonía del Trabajo me dice lo siguiente: «Con esta fecha me dice el excelentísimo señor ministro de este departamento lo que sigue: I. I. Sr.: Vista la petición hecha por el Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Aire en solicitud de que se ordene por este Ministerio a los patronos cuyos obreros fomen parte en los cursos de Defensa Antigua, de las poblaciones civiles el abono de la cuarta parte en su jornal en los días que acudan a los mismos teniendo en cuenta que en la petición se hace constar que dicho servicio representa deber inexcusable en los momentos presentes, encajando por consecuencia el caso en lo determinado en el artículo 80 de la vigente ley del Contrato de Trabajo este Ministerio ha resuelto acceder a lo que solicita poniéndolo en conocimiento de los señores delegados de Trabajo, a los efectos oportunos, e interesando asimismo la mayor difusión de esta orden, para que llegue a conocimiento de todos los interesados. Lo que se traslada a V. S. para su conocimiento y efectos.» Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento.

Por Dios, por España y su Revolución nacional-sindicalista. Burgos 2 de junio de 1938.—Segundo año triunfal.—El Delegado provincial, Isidoro Giménez.

¡GANADEROS! Cápsulas Lafont Especialidad registrada en la Jefatura Superior de Sanidad núm. B-N-215. Cura radicalmente la Distomatosis hepática

(PAPER) del ganado lanar, cabrio y vacuno Caja de 12 cápsulas, 10 pesetas Venta en Farmacias o pidianas a Farmacia y Laboratorio Lafont.—Aniñón (Zaragoza) Remitiendo giro postal de 10'60 ptas. y las recibirán por correo certificado Muestras gratis a los señores Veterinarios.

El Castellano

Una excursión

Pineda de la Sierra

El domingo, día 29, con motivo de celebrar el XXV aniversario de su fundación el Sindicato de Tipógrafos y Similares del Círculo Católico de Obreros de la ciudad de Burgos, llegaron a esta hermosa y pintoresca villa los elementos integrantes de la misma en número de 46, con su presidente señor Nebreda.

Ya de antemano, se había comunicado por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia al señor alcalde de esta la autorización para celebrar una excursión cultural al pantano del Arlanzón, y después de visitar esta obra gigantesca y contemplar el bello panorama que ofrecen estos terrenos, a las doce de la mañana en un hermoso autocar y dos coches de turismo se presentaron en ésta, donde las autoridades les dirigieron un cariñoso saludo, y su primera visita, llevados de sus buenos y cristianos sentimientos, fué contemplar nuestra preciosa iglesia, de puro estilo románico, y acompañados de la mayoría de estos honrados y sencillos vecinos, que les atendieron cumplidamente, dieron un paseo por el pueblo, admirando las espléndidas construcciones y el incomparable paisaje de la Sierra, no sin admirar algunas manchas de nieve que bordean la célebre Concha. Otros, sobre todo los jóvenes, se divertieron en el frontón, y nos recrearon en las excursiones con unas piezas de instrumentos de cuerda, realizadas con mucha maestría, sobre todo los himnos nacional y patrióticos, cosechando muchos aplausos por los admiradores, con vivas a España y al gran Caudillo Franco.

Y sonada la hora de la cuchi-panda, se dirigen al gran restaurant de Martín, y en fraternal armonía saborean el célebre frito (plato original de Pineda) quedando admirados del buen gusto y sabor; lástima que por la perla naz seguía y por lo tanto escasez de aguas, no se les pudiese obsequiar con las ricas y exquisitas frutas asalmadas, pero no faltó tampoco el riquísimo jamón: como que algunos, a imitación de aquellos antiguos romeros que al regreso de las fiestas llevaban algún recuerdo, compraron rodajas para sus familiares.

Por eso yo deseo, queridos burgaleses, después de agradecer esta visita, llevéis la impresión que aquí en esta Soierra y entre hermosas montañas, que nada tienen que envidiar a las más hermosas del mundo, hay un pueblo entero que sabe pensar y ha intervenido en esta gigantesca ola de progreso que ha traído a la nación el régimen que hoy dirige los altos destinos de nuestra amada España con su gran Caudillo, que al golpe de su bien templada espada, ha sabido barrer aquella escoria de pervertidos gobiernos que amenazaban sumirnos en el caos de la más grande anarquía.

Por eso os repito, respetable entidad de Tipógrafos: continuad en vuestra ardua labor en favor de esta gran Cruzada de buenos y valerosos españoles, mostrando con vuestra recta voluntad que somos castellanos para hacer cuanto se nos aconseje en beneficio de nuestra Patria.

El corresponsal

Pineda de la Sierra 30-5-1938.

FAVORECERAS AL NESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL

Las misas gregorianas que dieron comienzo hoy lunes, de junio, a las ocho y media, los días laborables y a las once y media los domingos en el altar mayor de la Iglesia Parroquial de San Gil, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de EL JOVEN FELIX ORTEGA ORTEGA del Toroio de la Virgen Blanca, de la Milicia Nacional, que murió por Dios y por la Patria, en el frente de Cataluña el día 25 del pasado (Q. E. P. D.) LA FAMILIA Agradecerá a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les anticipan las más expresivas gracias Burgos 6 de junio de 1938.

El Castellano

Una visita al terreno conquistado

Me van a permitir hoy que me dedique a hacer propaganda de un circuito turístico. Es cierto que ha sido un circuito frente a la línea de fuego, pero el enemigo, después del castigo sufrido en estos últimos días, no ha dado señales de vida y ha permitido este viaje de turismo bélico sin molestarme para nada.

Hoy, como digo, los rojos no van dando muestras de ninguna actividad, y es que nuestro castigo empieza a dar sus frutos. Desde los altos de Morella—que como tantos otros pueblos liberados ha quedado ya muy a retaguardia—me he trasladado hasta Cinco Torres.

Desde Cinco Torres—que por cierto no tiene más que tres torres—he seguido hasta Castellfort, en el que como en Morella, se advierte el rastro del marxismo. Estos pueblos van recobrando su seguridad en los destinos de España y se reanuda en ellos la vida ordinaria.

He seguido el camino desde Castellfort a Villafranca del Cid. ¡Aquí la huella del marxismo es más visible! No me refiero, precisamente, a los signos exteriores de la destrucción, que tanto caracteriza al marxismo. Me refiero a la persecución sectaria que tuvo aquí todo su apogeo. Cuando se dió el pregon prohibiendo la fe, se procedió a los registros.

El buen hombre que me refería todo esta calvaria me decía: «¿Qué cosa era el ver cómo buscaban los rosarios, las medallas, las estampas con los santos bajo cuya advocación siempre habíamos vivido! Hasta las cartas de devoción, las hermanas monjas o de nuestros parientes curas! Y todo inútil porque siempre se dejaban algo. A mí en el tercer registro me encontraron en un vestido de una de mis niñas, dos medallitas de la Virgen de la Fuente, por lo que me pusieron dos multas de cinco duros.»

Este hombre, después de dar un suspiro de satisfacción, añadió: «Y menos mal que nos han dejado las fábricas. Con ellas y la ayuda de Dios volveremos todos a trabajar por España.» Desde Villafranca del Cid he seguido a Arés del Maestro. Esta vez tenía además de la carretera general, otras que han construido los rojos para continuar a Benasal.

Me he decidido por seguir una de estas carreteras, para así tener algo que agradecer al trabajo realizado por el enemigo.

En Benasal, recientemente liberado, se observan aún las huellas de la sociedad característica de los rojos. De una sociedad que hace daño a la vista y, lo que es peor, al olfato.

De Benasal he continuado a Culla por la carretera que ha liberado el Ejército de Franco, y que, que está frente a las posiciones del enemigo. Se puede decir que es un hipotético enemigo, porque no se la ha visto en todo el trayecto.

Diréis que esto mas que una crónica de guerra es una crónica de paz; pero es lo cierto que no puedo referirme a otra cosa en el día de hoy, que a un circuito turístico, aunque sea un turismo bélico.

Desde Benasal he seguido a Torres Embesora, y después de estar a tres kilómetros de Alboaccer he seguido por la hipotética línea enemiga hasta tomar la carretera general que domina esta zona hasta el mar, y he llegado a Benicarló.

He seguido a Alcalá de Chisvert y he podido comprobar cómo se han reanudado las tareas del campo y en todas partes se trabaja con absoluta normalidad.

Esta mañana he querido, como domingo, oír misa, y lo he hecho en Benicarló. A la parroquia de este pueblo acudieron también los marineros, dando un bello contingente azul. Las muchachas endomingadas, oficiales, soldados, y marinos, llenaban el templo desmarrado donde la barbarie roja no dejó altares ni imágenes. En el altar mayor—único que por el momento tiene la iglesia—se ha dicho la misa.

La santa misa, en esta iglesia de paredes recién blanqueadas y con ventanales aún deshechos, se ha oído con una gran devoción, con una devoción como acaso en lugar alguno.

La parroquia de Benicarló, acodiciada provisionalmente para reanudar el culto, ofrecía una devoción intensa. En este templo tan modesto se presentaba la humildad del Señor, que descendió de su Trono para predicar la pobreza. El aire que se respiraba era un aire embalsamado de promesas.

SPECTATOR.

Ayuntamiento de Burgos

Servicio de sillas en los paseos

Este Excmo Ayuntamiento anuncia la prestación del servicio de sillas en los paseos de la población. Los interesados por la prestación podrán dirigirse a la Secretaría de la Corporación, dentro de los ocho días siguientes al de la publicación de este anuncio, donde se les informará.

El Porvenir de Burgos

S. A. Hidroeléctrica

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado amortizar 150 Obligaciones de la primera hipoteca al 6 por 100, emisión de 1.º de Enero de 1931, verificándose el sorteo el día 12 del actual y hora de las doce y media en las Oficinas de esta Sociedad, pudiendo los tenedores cobrar el cupón vencimiento 1.º de Julio y hacer efectivo el importe de los títulos amortizados contra entrega de los mismos, a partir de la última fecha en cualquiera de los Bancos, Español de Crédito, Mercantil e Hispano Americano. Burgos 2 de junio de 1938. II Año Triunfal.—Por el Porvenir de Burgos, El Director-Gerente, Aurelio Gómez.

La fiesta de Pentecostés en la Catedral

Con la solemnidad acostumbrada en nuestro Santo Templo Metropolitano, se celebró ayer la fiesta de la Pascua del Espíritu Santo, celebrando el excelentísimo señor Arzobispo Misa Pontifical, asistido de los muy ilustres señores Rodero Reza, Ortega y Riaño, después de la procesión que recorrió las naves.

El muy ilustre señor don Félix Arras, predicó un elocuentísimo sermón, glosando la festividad del día y la Capilla de Música cantó, con acompañamiento de orquesta, la solemnisima de Sancho Marraco y la Sequencia de don Hilarión Esclava. Al final S. E. R. dió la bendición a los fieles.

Correspondencia por avión

UTILIZA para tu correspondencia los servicios «Por Avión» establecidos por la nueva España.

Una carta de Zaragoza para Melilla tarda menos de 10 horas, después de hacer escala los aviones en Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga y Tetuán.

El Consejo de Ministros del sábado

El señor Serrano Suñer dió a los informadores a última hora de la tarde del sábado la siguiente referencia verbal de lo tratado en la reunión ministerial:

Comenzó el Consejo con un detenido examen de la política exterior. Como resultado de aquel el Gobierno ha redactado una nota que será entregada a la Prensa.

También fué objeto de minucioso examen por parte del Consejo la política de precios, acordándose no tolerar bajo ningún concepto la carestía de la vida y proceder a la revisión de precios con tendencia a la reposición a su nivel medio en el 17 de julio de 1938. A estos efectos se reiterarán instrucciones a los Gobernadores civiles para que a su vez requieran el más diligente concurso de los Delegados de Orden público para trabajar activamente en el descubrimiento de stocks de existencias que quieren sustraer al mercado algunos comerciantes que acostumbrados a ganancias fabulosas, precisamente con ocasión del gran esfuerzo de la guerra, no se avienen a entrar en el régimen común de sacrificio que aquí la exige de todos los españoles.

Se aprobaron los siguientes Decretos: De Organización y Acción Sindical, uno sobre Comedores de Trabajadores.

De Obras Públicas, decreto suspendiendo provisionalmente el artículo 9.º del Decreto de 25 de abril de 1936 relativo a los Informes de los Servicios del Ministerio de Obras Públicas y de las Secciones del Consejo de Obras Públicas.

De Hacienda, decreto sobre justificación de la posesión legítima del causante, cuando por actos «mortis causa» se transmitan en ciertos casos los títulos nobiliarios. Decreto modificando el de la Junta de Defensa de 12 de septiembre de 1936 relativo a la devolución de cantidades ingresadas en cuentas corrientes o de ahorro en el sentido de otorgar mayores facilidades. Se ha autorizado al Ministro de Agricultura para fijar las bases para una liquidación provisional para pagar a los adjudicatarios de las anteriores retiradas de trigo.

Gobierno Nacional

VICEPRESIDENCIA Y ASUNTOS EXTERIORES

El Vicepresidente del Gobierno, Conde de Jordana, recibió la visita ayer domingo de los generales Queipo de Llano, Orgaz y Gil Yuste.

EL REPRESENTANTE DE CHECOSLOVAQUIA

Dando vida al acuerdo firmado en Praga el 31 del pasado mayo, para regular el establecimiento de relaciones oficiales entre el Gobierno Nacional de España y el de Checoslovaquia, el ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia, señor Krofta, se ha dirigido por telegrama oficial al vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores de España, para notificarle la designación de don Michael Hansk como agente general de su Gobierno en nuestro territorio. Dicho representante llegará a Burgos en fecha próxima.

Tribuna

Señalamiento para el 7.º Causa procedente del Juzgado de Briviesca sobre robo, seguida contra Manuel Páramo Méndez.

GOBIERNO MILITAR

Para asunto del servicio se interpuso la presentación en este Gobierno militar del teniente provisional de Infantería don Alfonso Batallero Ramos.

A nuestros suscriptores

Rogamos a nuestros suscriptores, que no se hallen al corriente en la renovación de sus suscripciones, que giren o envíen el importe de esta renovación, para evitarnos trastornos en la marcha de la Administración de este diario y en evitación también de aumento de gastos por los reembolsos que tendríamos que mandarles. No olviden que el pago es por adelantado en las suscripciones y renovación de estas.

Plátanos

AGUSTIN MORENO Exportador directamente. Exportación a provincias. Depósito y ventas por mayor, Puebla número 5, interior. VENTAS AL DETAL, Plaza Cubierta, puesto número 34, interior, Teléfono 2.181.

LEA USTED SIEMPRE EL CASTELLANO

CARTONAJES MARTINEZ

GRAN FABRICA DE CAJAS DE CARTON MONTADA CON LOS ULTIMOS ABELANTOS, ESPECIALIDAD EN ENVASES PARA FERROGARRIBUS ENCUADERNACIONES. FABRICA DE LIBROS RAYADOS. DIARIOS, MAYORES, COPIADORES. IC. ERNAN GONZALEZ, 9 LAIN CALVO, 12 - BURGOS

CERA KEROS DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES

NOTE GRANDE, 5'75 ptas. por litro MEDIANO, 3'00 ptas. PEQUEÑO, 1'75 ptas. De venta en Burgos, Cerería Diaz Guerrero y en todas las Droguerías

FABRICA DE LIBROS RAYADOS, DIARIOS, MAYORES, COPIADORES. ACTAS, ENCUADERNACIONES, ETC. CAJAS DE CARTON EN GRAN ESCALA

Gonzalo Hernando Manrique sucesor de Rufino S. Gonzalo HUERTO DEL REY 4 Y 6. BURGOS

LA SEÑORA DOÑA JUANA MARIA VELASCO ALONSO ha fallecido en el día 5, a los 76 años de edad después de recibir los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.) Sus afligidos hijos, don Eulogio, don Bernardo (Beneficiado de la S. I. C. B. M.), doña María, R. P. M.º Felipe (Religioso Cislerciense, de la Abadía de Cóbrcas), doña Petra y doña Clotilde (ausentes), Alonso Velasco; hijos políticos, don Juan García, don Benito Arce, don Matías y don Euliquiano Hojas Alonso (ausentes), nietos, sobrinos y demás familia Suplican a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos. Quintanilla Vivar 6 Junio 1938 Hay concedidas Indulgencias en la forma acostumbrada.

ABONOS VEGETALES

Plantas verdes

La formación de estos abonos se obtiene cubriendo con el arado...

Las plantas se alimentan principalmente de las sustancias nutritivas que encuentran en estado de asimilación de la tierra...

Entre los abonos vegetales conocidos para devolver a las tierras las materias nutritivas...

Las semillas para obtener las plantas que producen dichos abonos...

El desarrollo de estas plantas puede dividirse en tres períodos...

El procedimiento para emplear los abonos verdes es muy sencillo...

PEDRO DEL CAMPO.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Burgos

Se recuerda a todos los señores propietarios del primer distrito Municipal...

Burgos 27 de mayo de 1938.—El Secretario, Juan Antonio Gutiérrez Moliner (El Año Triunfal).

Bazar 'LA COCINA' CRISTALERIA. Casa especial en artículos para cocina y comedor. Viente P. Canales. Babanes paño desde 60 a 200 pesetas. Corte perfecto.

Información general

Triunfo del pintor Zuloaga en Italia

En la manifestación de Arte que constituye la Exposición biennial de Venecia, ha sido proclamada la gran categoría artística del insigne pintor español Zuloaga...

También el cuadro del pintor Pedro Pruna, que tiene por tema «Los ángeles en la muerte de un soldado de Franco», ha sido objeto de los mayores elogios.

Fusilamientos por negarse a ir al frente

Lisboa.—Llegó un soldado evadido de la zona roja española. Dijo que en Tarragona hay cada vez más indignación por las nuevas movilizaciones.

Agregó que en Gerona han sido fusilados muchos soldados por negarse a ir al frente sin haber recibido instrucción militar.

Huyen de la zona roja

Nueva York.—Acaban de ser detenidos en Montreal (Canadá) dos súbditos españoles y un italiano que lograron fugarse en un barco que salió de Barcelona y llegó a este puerto.

Los detenidos españoles se llaman Mario Rodríguez y Antonio González, de 20 y 27 años respectivamente. El nombre del italiano no ha podido ser conocido, por negarse a facilitar a la policía.

Han manifestado que no quieren volver a pasar nuevas calamidades en la zona roja y que por eso han huido.

Política norteamericana

Nueva York.—El Secretario de Estado, Hull, pronunció anoche en Tennessee, un discurso por radio, en el cual declaró que los Estados Unidos tienen el deber de colaborar moralmente a la pacificación del mundo.

Al mismo tiempo declaró Hull que América hará bien en cuidarse para una defensa apropiada del país. En cuanto a la situación de la política internacional, Hull ha declarado que en muchas partes del mundo, la violencia brutal se ha convertido en el instrumento principal de la política.

El rey de los estupefacientes

Berlín.—Comentan de París, según el «Bz Am Mittag» que el rey francés de los estupefacientes, Luis Lyon, ha sido detenido en Montmartre. Pertenecía también a esta banda un antiguo diplomático peruano, llamado Fernández Balcázar, que fue detenido estos últimos días en Zurich.

El 20 de Julio, sorteo extraordinario de Lotería. Un premio de dos millones, otro de un millón y el tercero de 500.000 pesetas.

Jugar a la Lotería en estas circunstancias es favorecer los intereses económicos de la Patria.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada en 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

Table with interest rates and capital information. INTERESES QUE ABONA: En imposiciones ordinarias 2'50% anual, En imposiciones a plazo de seis meses 3% anual, En imposiciones a plazo de un año 8'50% anual, En cuentas corrientes a la vista 1'25% anual. CAPITAL DE IMPONENTES: En 31 de Diciembre de 1938 20.634.309'61, En 31 de Diciembre de 1937 28.125.701'78

Casa Munguía. Plaza Mayor, 48 y Lain Calvo 9. Sucursal: Plaza Mayor 5. BURGOS. Primera casa en conexiones para caballero, señora jóvenes, y niños. Tejidos, Pastelería y Sastretería.

Casa Munguía advertisement featuring a large image of a suit and text: 'La casa más surtida'.

La situación económica en Francia

París.—El ministro de Economía francés, pronunció ayer un discurso por radio sobre la situación económica de Francia desde 1927. Dijo que Francia por sus deudas de más de 400.000 millones de francos, con su defensa costosa y con sus cargas sociales enormes, puede mirar al porvenir sin verdaderas preocupaciones...

Desmintiendo unos rumores

Londres.—El Duque de Alba, agente del Gobierno de la España Nacional en Londres, ha desmentido los rumores según los cuales habría sido interrogado a propósito de un armisticio. En este caso no ha hecho más que repetir las palabras del general Franco, que dijo que la paz no era posible más que sobre la base de una capitulación completa y sin condiciones.

Ayuda rusa a los chinos

Londres.—Comunican al «Times» desde Riga, con referencia al foppel que hace la URSS en la guerra chino-japonesa, que ya no es ningún secreto el envío desde la Rusia soviética a China de «voluntarios» una vez instruidos éstos militarmente en la Mongolia exterior. Estos «voluntarios» son utilizados, en primer lugar, como refuerzos del 8.º Ejército comunista chino.

Banderas a media asta

Budapest.—Con motivo del 18 aniversario del Tratado de Triánón, en numerosos edificios aparecen banderas a media asta. Los periódicos en sus editoriales recuerdan el triste aniversario pidiendo que se haga justicia a Hungría restituyéndole los territorios que le pertenecieron toda la vida y que hoy también le pertenecen moralmente según demostró el plebiscito popular.

El rearme inglés

Londres.—El «Daily Express» comunica que la Cámara británica ha decidido dar a los dos buques de guerra, cuya construcción está prevista para el año en curso, un desplazamiento de 40.000 toneladas, equipados con cañones de 16 pulgadas.

Servicio Meteorológico Español

BOLETIN METEOROLOGICO DEL OBSERVATORIO DE BURGOS. Día 4 de Junio de 1938

Barómetro: A las ocho de la mañana: 688'5. A la una de la tarde: 686'2. A las seis de la tarde: 685'4. Temperaturas: Máxima a la sombra: 80. Mínima a la sombra: 11'8. Dirección del viento y velocidad: A las ocho de la mañana: NE-4. A la una de la tarde: WSW-4. A las seis de la tarde: SW-9.

FABRICA DE MUEBLES DE MADERA DE Claudio Angulo. Carrerón de Madrid, 1. Se construye toda clase de muebles y se hacen toda clase de carpintería, amueblado particular. Venida a plazos y al contado.

Comedor, Gabinete, Despacho, sin un buen reloj GREDILLA es incompleto. VÉALOS EN SU EXPOSICIÓN: PLAZA MAYOR, 58 BURGOS.

Francia y Checoslovaquia

París.—El «Figaro» reproduce unas declaraciones del Cardenal Verdier, con motivo de su estancia en Praga. El Cardenal ha hecho resaltar, que es muy difícil hacerse una idea exacta de las manifestaciones de simpatía que por parte de Checoslovaquia se han hecho con referencia a Francia en esta ocasión.

Francia tiene el deber, de ayudar y proteger a Checoslovaquia por todos los medios que estén a su alcance. La visita del Cardenal dio lugar a unas recepciones verdaderamente triunfales en donde este se presentó. El mismo periódico hace constar que el Cardenal Verdier, ha reforzado una vez más el prestigio de Francia y de la Iglesia.

Comentarios a un discurso

Budapest.—Los periódicos húngaros continúan comentando el discurso de Ciano de Milán. Budapest Herald dice que este discurso está en perfecta armonía con el que Kanya pronunció días antes, lo que ha causado la mayor satisfacción en la opinión pública. Magyar que aprecia mucho la amistad de la poderosa Italia.

Depuración escolar

Atenas.—Las autoridades competentes, continuando la obra de depuración de elementos bolcheviques, detuvieron a 75 profesores y profesoras de escuelas de segunda y primera enseñanza que se dedicaban a la propaganda comunista entre sus alumnos.

Viaje oficial

Bucarest.—El subsecretario de Aeronáutica italiana general Valle, llegó mañana por la mañana a Bucarest, en avión, en visita oficial al gobierno rumano. El subsecretario se detendrá en Rumania del 5 al 9 de junio y, además de visitar todas las instalaciones aeronáuticas rumanas se rá recibido por el Rey Carol con el que asistirá a las grandes manifestaciones aéreas del 8 de junio en el día de la «Jornada de la Juventud Rumana».

Tejidos e Hilados de Estambre, S. A.

T. H. E. S. A.—Béjar. A partir del próximo 10 de junio y contra entrega del cupón núm. 1, se hará efectivo el dividendo acordado por la Junta general de accionistas del 30 de Marzo, a razón de pesetas 30, libres de impuestos por acción, en los siguientes Establecimientos: En Béjar: Casa de Banca García y Cascón, S. A. y Banco del Oeste de España. En Salamanca: Banco del Oeste de España y Casa de Banca de don Matías Blanco Cobeleda. Béjar 25 de Mayo de 1938.—El Año Triunfal.—El Presidente del Consejo, Francisco Vices Mirabent.

CONSTRUCCIONES Luis Olasagasti (S. A.)

Construcción general - Obras de hormigón armado - Trabajos de albañilería, entretiemientos y reparaciones. OFICINAS: Burgos: Sans Pastor, 12 San Sebastián: San Marcial, 50. Presupuestos y consultas técnicas gratuitas.

La Empresa, habrá de informar a su personal de la marcha de la producción en la medida necesaria para fortalecer su sentido de responsabilidad en los términos que establezcan las leyes.

Elias López Marcos. LA SASTRERIA mejor surtida Espolón, núm 8. - Burgos. Grandes novedades.

MERCADO DE ABASTOS

Precio del pescado en el día de hoy

- Besugo, de 1'20 a 2'50 pesetas kilo. Sardinna, de 0'80 a 1'40. Merluza, de 2'40 a 3'50. Pescadilla, de 1'60 a 3'00. Platusas, de 1'40 a 3'00. Congrio, de 2'00 a 3'50. Rape, de 2'00 a 3'50. Almejas, a 3'00. Gambas, a 5'00. Cigalas, a 5'00. Salmonetes, a 2'50. Chicharros, a 1'40. Calamares, a 5'00. Mero, a 4'00. Lengüado, a 6'00. Abadejo, a 3'00. Langosta, a 14'00. Langostinos, a 12'00.

La cantidad vendida en el día de hoy ha sido la de 8.472 kilos.

Castrojeriz

En la iglesia parroquial de Santo Domingo, se celebró el día 29 la solemnidad de la primera comunión de los niños y niñas de la Villa. El altar mayor de la Iglesia estaba adornado primorosamente con profusión de plantas y flores y con abundancia de luces en cuya labor pusieron todo su entusiasmo las juventudes femeninas e hijas de María. Acompañaron a los comulgantes todos los niños de las escuelas con sus maestros y multitud de fieles que llenaban el templo.

El párroco, D. Teodoro Báscones, dirigió a los niños sentados fervorinos cuando estos iban a acercarse al banquete eucarístico. Al terminar la santa misa, varios niños recitaron poesías alusivas al acto ante la Virgen Purísima. Por la tarde a las cuatro volvió a reunirse todo el pueblo llenándose el santo templo, rezándose el rosario y asistiendo a dicho acto todas las autoridades. Seguidamente se organizó la procesión magna sacando a la Virgen Santísima adornada con su precioso manto, dando realce el orden, silencio y compostura que durante el recorrido hubo.

Desde la sagrada cátedra el padre Damían Peña pronunció una elocuente plática, terminando dicha fiesta con el orden y respeto que merece.

MERCADOS. Se presentó bastante ganado lanar y a pesar de haberse fijado el precio de tasa, a este precio se vendieron muchos corderos castellanos, así como también ovejas emparejadas y cerdos al destete a 80, 90 y 120 pesetas por cada uno. Castrojeriz 1 de Junio de 1938. El corresponsal.

